



## **MEMORIA**

### **Señores Afiliados:**

En cumplimiento del Artículo 14° inciso d) del Estatuto de la Caja Previsional y de Seguridad Social para los Profesionales en Ciencias Económicas de la Provincia de Río Negro, sometemos a su consideración la Memoria del Ejercicio comprendido entre el 01 de Enero de 2008 y el 31 de Diciembre de 2008, y hasta la fecha.

### **ASPECTOS INSTITUCIONALES:**

✓ Durante el año 2008, LA CAJA no asistió al 52 Plenario de la Coordinadora de Cajas realizado los días 29 y 30 de Mayo de 2008 en la ciudad de San Juan, por coincidir esa fecha con la Asamblea General Ordinaria de nuestra Caja. Se participó sin embargo, del 53 Plenario de la Coordinadora de Cajas realizado los días 27 y 28 de Noviembre de 2008 en la ciudad de Santa Fe, a la que asistieron los contadores Emilio Perticarini y Edgardo Molinaroli.

Entre los temas principales abordados en el 53 Plenario estuvieron los vinculados a los posibles avances que realizaría el Estado Nacional a partir de la eliminación de las AFJP. Del extenso debate surgió la recomendación de convertir las Cajas de Capitalización puras en mixtas con un sistema solidario.

Como todos los años, hubo cambio de autoridades en la conducción de la Coordinadora de Cajas. Nuestra Caja accedió como suplente a una de las comisiones de estudio vinculada con temas económicos. En esta oportunidad y pese a recibir el ofrecimiento de formar parte del comité ejecutivo por la zona Sur, el mismo no se aceptó por los elevados costos de su participación y los tiempos de asistencia a las reuniones. A pesar de ello, asumimos el compromiso a participar como invitado en algunas de las reuniones cuando las circunstancias así lo justifiquen.

✓ Como es habitual, la Caja de Previsión Social de la Provincia de Santa Fe organizó las "Jornadas de Capacitación en Inversiones", la que se llevó a cabo el día 4 de Julio en la ciudad de Rosario. A la misma asistió el Cr. Edgardo Molinaroli.

### **ASPECTOS OPERATIVOS**

#### **Modificación de los Aportes:**

- ✓ A partir del mes de Enero 2008 entró en vigencia la modificación de los valores de Aportes técnicos y Seguro introducida por la Reforma del Estatuto realizada en la Asamblea Extraordinaria del 10/12/2007, y desde Junio de 2008 se aplicó la modificación en el valor de los gastos administrativos. Esta última permitió recomponer el flujo de fondos necesario para hacer frente a los gastos operativos de la Caja.
- ✓ También se instrumentó, con vigencia desde Junio de 2008, la modificación estatutaria, permitiendo la opción de la reducción del aporte para aquellos afiliados que también se encuentran en relación de dependencia.

#### **Inversiones:**

✓ Tanto el Comité de Inversiones como el resto de los integrantes del Consejo de Administración de la Caja, mantuvieron reuniones con las sociedades, agentes de bolsa e instituciones bancarias en las cuales mantenemos fondos depositados, a los efectos de trazar líneas de acción que le permitan a LA CAJA mejorar su rentabilidad. Si bien el ofrecimiento recibido en cuanto a inversiones fue y es muy amplio, se trabajó fundamentalmente en equilibrar el porcentaje de inversiones, disminuyendo el sesgo predominante en bonos respecto a las de renta fija como los plazos fijos.



✓ Sobre fines del año 2008 y sobre la base de las recomendaciones recibidas tanto de Arpenta SA como de Puente SA, se realizó una operación de arbitraje, desafectando de nuestra cartera los cupones PBI en dólares y adquiriendo en su lugar, los Bonos Boden 2012 y Boden 2013 en dólares. Los bonos del PBI argentino tenían una condición de emisión y renta vinculada al crecimiento del PBI argentino. Dada la realidad mundial y la local, no era probable que se produzca un aumento en ese índice con lo cual no era motivo para mantenerlo en cartera. El arbitraje realizado hacia los Boden 2012 y 2013, se basó en la mejor paridad en dólares respecto de otros bonos, situación esta que actualmente se ve reflejada en el recupero considerable que han tenido estos bonos desde aquel momento. Al desprendernos de los PBI, contablemente, quedó reflejada la significativa caída en su valor de mercado, con la consiguiente pérdida que quedó igualmente reflejada en el presente Balance.

✓ Durante el año 2008, los aportes de los afiliados se invirtieron básicamente en Plazo Fijo en pesos y en dólares, consiguiendo el equilibrio buscado en las inversiones, pasando de un 8,21% de inversión en Plazo Fijo en el Ejercicio 2007, al 43.28 % en el Ejercicio 2008.

✓ La composición de la Rentabilidad asignada a los afiliados durante el Ejercicio 2008, tiene la siguiente composición:

CONCEPTO	Pérdida	Ganancia
INTERESES PLAZO FIJO		132.501,44
INTERESES PRESTAMOS OTORGADOS		20.902,82
RENTA DE TITULOS PUBLICOS		555.813,45
DIFERENCIA DE CAMBIO		20.443,02
RESULTADO POR TENENCIA TITULOS PUBLICOS	923.062,29	
RESULTADO POR ARBITRAJE BONOS PBI por BODEN	1.128.713,71	
<b>TOTALES</b>	<b>2.051.776,00</b>	<b>729.660,73</b>
<b>RENTABILIDAD 2008</b>	<b>-1.322.115,27</b>	

Como puede apreciarse en el cuadro, no todos los bonos en cartera tuvieron un comportamiento negativo, aún cuando es destacable consignar que de no haberse efectuado la operación de arbitraje con los bonos PBI, esa misma pérdida la hubiéramos tenido por tenencia de esos bonos. La decisión nos permitió quedar mejor posicionados con bonos con mejor paridad y rendimiento en dólares.

A la fecha de la presente memoria, la recuperación de la cartera es del 21.00 %.

### Préstamos

✓ Durante el año 2008 se otorgaron un total de 12 préstamos por un monto de Capital de \$ 155.000,00.

- ✓ Actualmente se encuentran vigentes 25 solicitudes distribuidas de la siguiente manera:
  - 11 (Once) otorgados en la delegación de Cipolletti.
  - 8 (Ocho) otorgados en la delegación de Viedma.
  - 6 (Seis) otorgados en la delegación de San Carlos de Bariloche.

Es importante destacar en este punto dos cosas: la primera es que la morosidad en el recupero de los préstamos otorgados hasta la fecha, es cero (0%) y la segunda es la tarea que realiza el comité de prestamos sin cuya intervención difícilmente lograríamos tener los resultados que hoy podemos mostrar.



## **Afiliados**

✓ El total de profesionales afiliados a la fecha de la presente memoria, es de 534 (Quinientos treinta y cuatro).

La composición porcentual en cuanto a cumplimiento en el pago de los aportes es la siguiente:

- ✓ 367 (Trescientos sesenta y siete) se encuentran al día (68.7%).
- ✓ 62 (Sesenta y dos) deben hasta tres cuotas (11.7%).
- ✓ 105 (Ciento cinco) deben más de tres cuotas (19.6%).

Esto significa que casi el 80 % de los profesionales tienen tres o menos cuotas en mora, lo que no deja de ser un porcentaje de cumplimiento, teniendo en cuenta los habituales momentos de crisis que nuestra Argentina nos tiene ya acostumbrados.

✓ De los afiliados con más de tres cuotas, hay 57 (cincuenta y siete) afiliados que han solicitado un plan de pagos y lo mantienen al día.

✓ A la fecha, sólo 2 (Dos) Jóvenes profesionales han optado por abonar solo el seguro sin aportar los primeros seis meses desde su matriculación.

✓ Durante el año 2008 se han afiliado a LA CAJA veintiocho (28) nuevos profesionales.

✓ El estado actual de las actuaciones judiciales por cobro a los afiliados en gestión, es el siguiente:

- Se encuentran tramitando 14 (catorce) juicios.
- De éstos se cancelaron 4 (cuatro) deudas importantes con la Caja.
- 4 (Cuatro) afiliados han solicitado el plan de pagos especial para deudas en gestión judicial y se encuentran pagando en cuotas lo adeudado.

## **Personal de la Caja**

En Septiembre de 2008, la Cra. Mónica Taramelli dejó de trabajar para La Caja por razones personales. Desde aquí le agradecemos su paso por la Institución y el aporte que ha hecho en estos años, no sólo de trabajo sino como persona.

El Consejo de Administración decidió incorporar a la Srta. Gabriela Acuña a partir del mes de octubre de 2008 y contratar a la Cra. Natalia Díaz como asesora contable.

## **Prestaciones Otorgadas**

✓ En el año 2008, se produjeron dos fallecimientos y se otorgaron las pensiones correspondientes.

## **Plan de Regularización de Deudas**

✓ Sigue vigente el Plan de regularización de deudas para los afiliados en mora con un plan especial para los afiliados en gestión judicial.

✓ Se ha continuado con la política iniciada en el año 2004, realizando las gestiones necesarias tanto administrativas como pre judiciales, con el objetivo de recuperar a los afiliados en mora, brindándoles una oportunidad de regularizar su obligación previsional, previa al inicio de la demanda.

## **Seguro Previsional**

✓ En el mes de Junio del 2008 la Compañía de Seguros de Vida S.A. CNP acreditó la suma de Pesos Veintiún mil ochocientos catorce con cincuenta y un centavos (\$ 21.814,51) en concepto de recuperos por baja siniestralidad, registrada durante el período que comprende desde Mayo del 2007 a Junio de 2008. Como siempre, esto ayudó significativamente a solventar los gastos operativos de LA CAJA.



## **PALABRAS FINALES:**

Estimados Afiliados:

Como siempre decimos en estas palabras finales y que no por ello deja de estar vigente: LA CAJA.... NUESTRA CAJA.... se encuentra en pleno funcionamiento.

En este ejercicio 2008, como en el anterior, nos ha tocado soportar un resultado adverso.

Las situaciones de mercado tanto internacionales como las nacionales, no favorecieron en absoluto el desarrollo de inversiones y menos aún, su crecimiento. Muy por el contrario; todas las bolsas y mercados del mundo cayeron significativamente derramando sobre las economías emergentes como la de Argentina, un proceso de recesión y caída generalizada de la actividad con los resultados que hoy todos conocemos y padecemos.

El Consejo de Administración a lo largo de todo el año, ha evaluado permanentemente las alternativas disponibles de inversión, acompañados siempre por las recomendaciones realizadas tanto por la Empresa Arpenta S.A. como por Puente SA.

Las decisiones alcanzadas han tenido siempre un sesgo conservador, tratando de mantener lo que tenemos y tratar de quedar mejor posicionados para cuando el mercado supere la crisis.

Afortunadamente, en lo que va del ejercicio 2009, se han producido algunas variaciones positivas en los mercados, los que nos alienta y consolida en algunas decisiones tomadas al respecto.

En este año ya estamos trabajando en la modificación de nuestro sistema informático, que era uno de los desafíos que nos habíamos propuesto. Se ha avanzado en forma significativa, haciendo varios procesos en paralelo, esperando poder ponerlo en funcionamiento para el ejercicio 2010. Depende de nosotros que llegue a buen puerto cumpliendo con los objetivos planteados.

Como siempre, nuestro agradecimiento permanente a todos y cada uno de nuestros incondicionales colaboradores, al personal de LA CAJA y del Consejo, siempre dispuestos para que las cosas se hagan siempre un poco mejor.

A los integrantes del Consejo de Administración, de la Comisión Fiscalizadora y de la Comisión Directiva también nuestro agradecimiento, demostrando compromiso y permanente participación.

A todos, muchas gracias.

**CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN**